

LOS BOSQUES EN BÉLGICA

Según la estadística de la Administración forestal de Bélgica, existía en 1895 una extensión de 520.000 hectáreas de bosques, de las cuales 150.000 están pobladas de especies resinosas y el resto de otras clases. Los productos anuales de estos bosques varían de unas provincias á otras y de unos términos de pueblos á otros: como término medio, cada hectárea de monte produce 80 francos, pero hay término en que llega á 109.

El estado siguiente presenta la extensión de bosques de cada provincia con el producto por hectárea:

| | Hectáreas | Francos |
|--------------------|-----------|---------|
| Amberes | 50.000 | 25,33 |
| Brabante | 29.000 | 64,92 |
| Flandes occidental | 12.000 | 89,63 |
| Flandes Oriental | 13.000 | 73,24 |
| Hainaut | 46.000 | 66,45 |
| Lieja | 60.000 | 23,32 |
| Limburgo | 42.000 | 21,65 |
| Luxemburgo | 162.000 | 22,21 |
| Namur | 104.000 | 23,81 |

El producto anual asciende á 17 millones de francos, y si se agrega á este total lo que producen las plantaciones que bordean las carreteras, los jardines y los parques, se puede estimar en 30 millones de francos.

Publicamos con gusto esta estadística como contraste triste del estado de este mismo ramo de riqueza en España, cuyo territorio es veinte veces el de Bélgica: y tal vez nuestra riqueza forestal no produzca en su totalidad como la de Bélgica, á pesar de su escasa extensión. El amor al árbol en España no existe, sino como excepción en contadísimas personas ilustradas y, por el contrario, en general, no solo se le desprecia, sino hasta se le tiene aversión y, sin embargo, no hay país próspero sino aquel en que se venere el árbol.